

Melle Marie-Rose Gineste

LA BICYCLETTE DE LA PAIX

Pendant l'été 1942, au coeur de la 2ème guerre mondiale, Mgr Théas -



Melle Gineste, une dernière fois avec sa bicyclette.

évêque de Montauban - prit sa plus belle plume pour écrire une lettre de protestation contre les arrestations et les déportations dont était victime la communauté juive.

Il demanda à Melle Marie-Rose Gineste d'en adresser une copie à chaque prêtre et dans chaque paroisse du diocèse, pour qu'elle soit lue le dimanche suivant, au cours de la messe dominicale. «Ne l'envoyez pas par la Poste. On va être censuré» lui répondit cette dernière.

Armée de son seul courage...et de sa bicyclette, Melle Gineste -au péril de sa vie- alla elle-même apporter le courrier aux prêtres et dans les paroisses.

Un peu plus de 50 ans après et alors que Melle Gineste approche les 90 ans, toujours bon pied bon oeil, la «résistante» a

décidé de faire don de sa bicyclette de la paix au Musée de Jérusalem, le Mémorial Yad Vashem.

Pour marquer ce don symbolique «qui sera à sa place dans ce magnifique musée» devait souligner le député-maire de Montauban, Roland Garrigues, une réception officielle avait lieu ce vendredi 13 octobre 2000, à 17h, dans les salons de l'Hôtel de Ville de Montauban.

Y prenaient place: Melle Gineste; le député-maire de Montauban; Jacques Lévi, président de la communauté juive de Montauban; M. Elkiess, rabin de la ville; Mgr Bernard Housset, évêque de Montauban; la présidente du Comité français pour Yad Vashem.

D.E.



Dans l'assistance, de nombreux amis et invités.